

Tlanchinol

(Su nombre se deriva de las raíces nahoas: “Tlanchinolli” Casa quemada, e “icpac” sobre o encima, “sobre de la casa quemada”. Peñafiel en su obra, cita que los hombres primitivos de este poblado señalan que anteriormente fue llamado Tlanchinaltic, que se traduce “por o en lo quemado” la anterior afirmación obedece de quemar los pastos secos de las llanuras o en las siembras de primavera, de aquí la frase Tlanchindl, Tehuatl: Guerra o batalla. El glifo que tiene está constituido por un signo Tepetl o tepec que significa “sobre la cima” que es la interpretación figurativa que señala Peñafiel.) (Catálogo de construcciones religiosas del Estado de Hidalgo 1929-1932 Talleres gráficos de la Nación. México, MCMXL, Véase la sección correspondiente al citado municipio).

Construcciones religiosas:	Clasificación:	Ubicación:
San Agustín	Parroquia y Ex convento	Tlanchinol

Historia

“Este pueblo fue habitado por tribus indígenas, Huastecas y Nahoas, Desde el siglo XVI la evangelización de esta región estuvo a cargo de los frailes agustinos. Así mismo cabe mencionar que la población empieza a tener importancia cuando se inicia la predicación del evangelio por los frailes agustinos. La evangelización correspondió a los frailes agustinos, y después de 1540 figuran como primeros encomenderos y por mitad Jerónimo de Medina y don Alonso Ortiz Zúñiga, conquistador, quienes legaron a favor de sus hijos de igual nombre y en tercer lugar figura la mitad del primero como encomienda de doña Ana de Medina, que era su nieta. Fue prior del convento fray Ambrosio Montesinos en 1570.” (Catálogo de construcciones religiosas del Estado de Hidalgo 1929-1932 Talleres gráficos de la Nación. México, MCMXL, Véase la sección correspondiente al citado municipio).